

NO. 89号 (2023年1月)

長久俱樂部

発行責任者 : 長久まちづくりセンター長 楯 義行

長久町の
人口・世帯数

男 : 1,476
女 : 1,585
合計 : 3,061
世帯数 : 1,444
(1月1日現在)



謹んで新年のお慶びを申し上げます

長久まちづくりセンター長 楯 義行

町民の皆さま方には、長久まちづくりセンターにご支援ご協力を賜り、心より感謝申し上げます。
さて、市内のほとんどの地区が人口減少する中、長久町は人口が微増となっています。喜ばしい反面、地域への帰属意識は年々低くなっているように思います。
特にコロナ禍で各種イベントやスポーツ大会が軒並み中止あるいは規模縮小となり、町民同士の交流や親睦の機会が減ったことで、地域のつながりがますます薄くなつてきています。
まだまだコロナ感染が収まる気配はありませんが、長久まちセンにおいても昨年、3年ぶりに文化祭を開催するなど、感染症対策に工夫しながら、徐々に事業を再開しているところです。
本年もコロナ感染に警戒

しながらも、町民同士の交流を深め、地域の連携を強くするため、まちセン事業の実施や各種イベントを復活させていきたいと考えています。
近年の各地の自然災害を見るにつけ、地域防災の取り組みの必要性を感じていました。昨年、ようやく長久町においても自主防災会を立ち上げることができました。
今後、1年に1回程度の訓練や自治会の防災体制の強化などに取り組み、いざ災害となった時に機能するよう、2023年を自主防災会の基礎を固める年にしたいと思っております。
住みよい長久町にするため、今年も地域活動に積極的に参加いただきますようよろしくお願いいたします。

掲示板

西部ブロック「4町」まち歩き

鳥井地域
めぐり

3月4日(土)
9:30~12:00

集合場所 鳥井まちづくりセンター

鳥井町の神社仏閣巡りの「まち歩き」
地域のお宝再発見! / 参加費200円
申し込みは長久まちセン (82-5571) へ

詳細は回覧チラシで

※ いずれのイベントも今後の新型コロナウイルスの感染状況により、中止や内容を変更することがあります。ご承知ください。

大田市議会のおでかけトーク

大田市議会では「まちづくり」をテーマに、議員と意見交換する「おでかけトーク」を開催します。

よりよい大田市にするため、市民の皆さんの声をお寄せください。

- 2月5日(日)
10:00~11:30
- 長久まちづくりセンター

申し込み・詳細
1月31日(火) まで大田市議会事務局 (電話83-8137) へ

長久町文化講演会

2月23日(木・祝日)

13:30 から

入場無料 長久まちセン2階

講師: 松場登美さん
石見銀山生活文化研究所所長

演題: 大森の子育て・町育て
「石見銀山物語」

詳しくは、全戸配布
チラシをご覧ください

昨年は長久まちづくりセンターをご利用 また、センター事業に参加、ご協力いただきありがとうございました
本年もよろしくお願いいたします

長久まちづくりセンター職員一同

「長久いきいき会」

参加者募集中!

楽しみながら健康づくり

長久いきいき会は、毎週水曜日の午前、まちセンで楽しみながら健康・体力づくりを続けています。

ただいま登録者を募集中。対象者は自分で自分のことができる、おおむね80歳以上の町民の皆さん。

希望されれば送迎も行っています。興味があるかたは、まちセン内の長久地区ふれあい協議会事務局 (電話82-5571) まで連絡ください。



新春を迎える 川北下の千鉾さん

新春恒例の川北下地区の「とんど行事」が行われました。

1月8日、地区の有志が集まり高さ18mの青竹を中心に、高さ3m、直径5mの円錐形の仮屋「千鉾（センボコ）さん」を約2時間かけて作りました。

千鉾さんは、この後15日に「とんど焼き」……正月飾りなど年を越した縁起物といっしょに燃やされました。



3年ぶりの出初式



力強く放水する長久分団員



写真中央が亀岡分団長

大田市消防出初式が1月8日、3年ぶりに開かれました。

コロナ対策のため各分団7人に参加人数を制限。市民会館の式典の後、三瓶川の神田橋上流に消防車両が整列し一斉放水。新春の空に水のアーチを描きました。

消防団長久分団長の亀岡隆行さんは「空気が乾燥しているこの季節は、特に火の取り扱いに注意してください」と火災予防を呼びかけています。



表紙写真：仮屋行事で初神楽を披露

新春恒例の土江地区の仮屋行事が1月3日、にハヒメ瀬幣姫神社（土江神社）で行われました。

当日は土江子ども神楽団が石見神楽を奉納。清めの舞の「四方剣」（写真右）や「塵倫」（表紙写真）など4演目を披露しました。

今年初めての神楽舞いとあって、子どもたちは一生懸命。拝殿いっぱい集まった参拝者から大きな拍手が送られました。



長久スポ少 ミニバス男女と野球

技術向上と安全を祈願

長久小学校スポーツ少年団のミニバスケットボール男女チームと野球チームがそれぞれ、1月7日と9日、野井神社に新年のお参りをしました。当日は宮司の朝倉由貴さんが祝詞を唱えると、子供たちは神妙な面持ちで頭を下げ、技術向上と1年間の安全を祈願していました。



祭事が終わると、そこは子供、みんなでおみくじを引き、互いに内容を見せ合いながら、はしゃいでいました。今年からスポ少野球の監督になった中村慎一郎さんは「勝ち負けだけでなく、仲間を信頼し大切にするそんなチームになってほしい」と今年の抱負を語っていました。



民生委員さんが 今年も門松を 飾ってくれました

12月26日、民生児童委員と、そのOBの皆さんが門松一対を作られ、まちセン正面玄関に飾っていただきました。葉ボタン以外はすべて、委員の自宅にあるものを持ちより飾りつけをしました。毎年、門松づくりとあって、作業は手慣れたもの。1時間もしないうちに作業は終了しました。まちセンはすっかりお正月らしくなりました。民生児童委員の皆さん、ありがとうございました。

日はまちセン境のヒノキなどを伐採しました。伐採後は暗かったまちセン西側がすっかり明るくなり、また、倒木の危険や落ち葉による側溝の詰まり、接触架線の問題も解消されました。



まちセンが明るくなりました 年末に学校境の樹木を伐採

大田市ではこの年末、長久小学校敷地内にある危険な樹木の伐採を行いました。敷地内には長年放置されていた樹木が数多くあり、校舎の屋根や架線に接触している木もありました。また、手入れがされてい

ないため、巨大になり倒れた際は建物だけでなく、児童をはじめ、学校関係者に被害が及ぶ恐れがあると心配されていました。12月24日には大型重機が入り、校庭まわりや校舎出入口横の樹木を伐採。26



利用者の皆さんが まちセンを大掃除

まちづくりセンター1階の大掃除を12月23日、利用団体の皆さん約20人が参加しました。外壁や窓、倉庫の中、調理室の換気扇など、普段なかなか掃除の行き届かない場所を集中的に掃除いただきました。また、2階は土江子ども神楽団を中心に25日に掃除していただきました。ご協力いただいた皆さん、本当にありがとうございました。